

LOS OJOS

Ojos mustios, escuálidos y tristes
que viven del recuerdo en el convento
ungidos de piedad y sentimiento
hechos para llorar lo que no existe.

Ojos decaídos por el sueño,
ojos trasnochados y llorosos.
Ojos de los poetas silenciosos
que miran para el cielo con empeño.

Ojos de las vírgenes difuntas
cerrados a las luces vanidosas
y abiertos a la lumbre de las fosas
en horas muy fatales y trasuntas.

Ojos que condenan y que apelan;
ojos que sentencian con miradas
a morir por amor guillotinas
las almas que a su paso se desvelan.

Ojos luminosos de mi amada
miradme por favor aunque me muera,
miradme una vez, una siquiera
aunque caiga mi pobre alma asesinada.

A todos les reclamo su ternera,
a todos los evoco, a todos juntos;
yo quiero que contemplen mis difuntos
momentos de pesar y de tristeza.

CARLOMAGNO ARAYA

EL PROYECTO
DE PROVINCIA

A CALORADAS discusiones ha provocado en el Congreso el proyecto de erigir la provincia de San Ramón, y en la prensa de la capital se han publicado largos artículos en pro y en contra.

En el Congreso se han opuesto a tal proyecto con todas sus fuerzas los diputados don León Cortés, don Víctor Guardia, don Alberto Calvo F., don Aristides Agüero, Marco Tulio Maroto y el Dr. Lachner Sandoval, y en la prensa el señor Otilio Ulate y el Presbo. don Manuel B. Gómez.

Los argumentos que han usado para combatirlo carecen por completo de valor: unos dicen que la nueva provincia no cuenta con el número de habitantes que una Ley fija, lo cual es cierto, pero no es un obstáculo por cuanto el mismo Poder que dictó aquella Ley puede derogarla, puede modificarla, puede hacer excepciones, como ocurre con frecuencia con otras leyes. Dicen otros que el cantón de San Ramón no tiene riquezas suficientes para ser el cantón central de la provincia; argumento que no se debe ni discutir, por cuanto ni es de base sólida hoy, en que el valor de los pueblos no se pesa por el número de sus ricos, ni es cierto, porque si bien las rentas municipales, etc. que se han tomado como base de comparación, los aparecen menores, no lo es menos que este Municipio no debe cinco céntimos a nadie; tiene sus rentas completamente libres y paga sus servicios municipales religiosamente.

Alegan los de más allá que no hay en esta ciudad personas suficientemente capacitadas para gobernar la provincia. Argumento capcioso, y arma de dos filos, porque si puede herir a esta población, he

re también a la actual cabecera de la provincia de Alajuela, en donde ni el Gobernador, ni el Comandante, ni el Cura, ni el Inspector Escolar, ni el Ministro Alajuelense que dicen tener en el Gobierno, ni muchas de sus demás autoridades son de ahí.

Otras muchas cosas se han dicho en contra, inconsistentes, sin solidez, sin base, de esas que ceden al menor soplo de la discusión serena, y que no vamos a repetir porque no merecen siquiera el trabajo de ocuparnos en ellas.

Y no toman en cuenta el argumento de más valor en este caso, que es la voluntad nuestra, soberana, real, de desprendernos de Alajuela, con la que no nos unen más que pésimos caminos. Si nuestro comercio y nuestras relaciones y nuestras comunicaciones son más y mejores con Puntarenas que con Alajuela! Ya en otra ocasión se ha hablado aquí de pedir al Congreso la agregación de este cantón a la provincia de Puntarenas.

Somos enemigos de entrar en dimes y diretes y entrar en polémicas localistas puramente, con las que solo se ofenden pueblos y se hiere el amor propio de los individuos pero conste que no hemos sido los primeros en comenzarla, y no habríamos llegado a esto, si las impolíticas e imprudentes publicaciones que se han hecho, no nos hubieran obligado a ello.

Debemos recordar con gratitud los nombres de quienes han sido nuestros amigos, partidarios del proyecto, que lo han defendido en el Congreso y la prensa: son ellos, los diputados don Nicolás Orlich, autor del proyecto, don Ernesto González Flores, don Rafael L. Calvo, don Francisco Mayorga Rivas, don Arturo Moncada, don Arturo García y "Gilberto"

DICE DON OTILIO

Dice don Otilio
el de la Lajuela,
que aquí no hay
pero ni piñuela

Que no hay gallinas,
perros, ni gatos,
carracos, ni patos,
salmón, ni sardinas.

Que no hay cafetales,
maíz, ni frijoles;
no se hacen atoles,
ni se hacen tamales.

No hay un autor,
ni tenemos cultura.
¡Pero ni an un Cura!
¡Pero ni an Dautor!

Plata, ni pa qué.
No tenemos gurbia;
hasta el agua es turbia,
y no se da el café.

Que andamos chingos
enseñando los... codos;
que así somos todos.
Y nos coge de mingos.

Habrà más desgracia!
Después de que vino
como un peregrino
de la democracia.

Y dijo filigranas
con mucha lindeza,
e inclinó su cabeza
ante nuestras damas.

Estuvo en banquetes
comiendo gallina,
bebiendo champiña
y café con rosquetes.

Se fué bien hartao.
¿Y ahora nos friega
y de nosotros reniega?
Si habrá condena!

Gamaliel

Un dique poderoso ante el cual se
estrellarán los insolentes artículos de
la "Prensa Libre" con respecto a San
Ramón.

"Lo que no sirve, que no estorbe" dice el refrán. Igual cosa recordamos a "La Prensa Libre"

Si un pueblo no tiene nada, si no sirve para nada; si no tiene hombres que lo puedan gobernar por sí solos, para qué tanto empeño en tenerlo al lado? Para qué siquiera, ocuparse de él?

Si nosotros no tenemos nada, si no tenemos hombres que nos gobiernen, para qué se ocupan de nosotros?

Mejor sería que nos dejaran en paz, y asunto concluido. Lo que no sirve, que se vaya, que no estorbe.

Para demostrar a "La Prensa

Istria

Fábrica de Jabón
Blanco - Amarillo - Negro
CLASE SUPERIOR

Pedidos: Orlich Hnos. o en la Fábrica a David Mor C.

Tabaco

Para la fábrica de Brevia de esta ciudad compran:
ORLICH HERMANOS

Descascaradora de arroz

la más moderna que se conoce acaban de instalar
F. ORLICH y Co. en San Rafael
contando los clientes con patios y aventadora sin costo adicional

PASTILLAS PERKINS

Regulador del Sistema Nervioso Compuesto de Yervas, Plantas y Raíces
 The National Company, Inc., Garantiza ser como se promete en todo respecto.
PÍDALAS EN TODAS PARTES

DIRECCIONES PARA EL USO. Para adultos:

Tómese dos pastillas la primera noche antes de acostarse para remover las bilis y expelerlas del sistema; y una en las noches sucesivas hasta que se obtenga el resultado deseado. Auméntese o disminúyase la dosis de acuerdo con la condición de los intestinos que han de permanecer en estado normal.

PARA NIÑOS mayores de 3 años, la mitad de una pastilla o una pastilla entera cuando sea necesario.

MEDICINAS NATURALES

Ajenjo, Émula Campana, Álamo, Enebro, Balmónia, Hepática, Bálsamo de Abeto, Magnolia, Bardana Mandrágora, Bonezet, Menta Verde, Ruibarbo, Rumex Crispus, Sasafras, Zarzaparrilla, Xanthoxylum Americanum.

UN REMEDIO FAMOSO PARA FAMILIAS

La preparación más eficaz en el mercado.

Posee las virtudes de evitar enfermedades al que goza de buena salud y de mejorar al enfermo en muy breve tiempo.

Las pastillas están cubiertas con chocolate para que sean fáciles de tomar.

Los ingredientes que usamos son los más costosos y más recomendados por los mejores Facultativos y tratados de Materia Médica.

LAS PASTILLAS PERKINS

Corrigen

Reumatismo, Neuralgia, Escrófulas, Catarro, Dispepsia, Jaqueca Biliar y Nerviosa, Afección de los Riñones, Padecimientos del Hígado, Erisipelas, Padecimientos Naturales de la Mujer, Afecciones Nerviosas, Fiebre Intermitente, Fiebre Terciana, y para las enfermedades producidas por el estado impuro de la Sangre.

Vendidas por nuestro Representante Lic AUGUST JENKINS, Farmacéutico, Atenas. Agente general en Costa Rica. Depósito en San José: Oficina de Dn. José M. Tristán

W. STEINVORTH & H^{NO} ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precio económico, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

Salud y fuerzas del niño pueden conservarse si se le mantiene en buen estado su organismo. La buena salud es imposible, si el niño tiene lombrices o solitaria. Cuando el niño está PALIDO, con OJOS HUNDIDOS, OJERAS, con PICAZÓN EN LA NARIZ, cuando CRUJE SUS DIENTES, cuando ENFLAQUEZCA sin saberse la causa, necesita tomar

VERMICIDA VEGETAL

para recuperar su salud y volver a su estado normal, vivaz fuerte y alegre.

Lo venden

GREGORIO MIRANDA e ISMAEL LOBO

JUAN RAF CABALLERO

Licores y Pulperia

CANTA-RANA

Ultimos precios de plaza

FRANCISCO SOTO

Tiene su Taller de Sastrería contiguo a "El Recreo". Buen gusto y trabajo de lo mejor

"LA MAGNOLIA"

Refresquería, Cantina, Pastelería y Confituras
SURTIDO COMPLETO.

Panadería "LA JOSEFINA

AMADEO CASTRO G.

—Desea Ud. comer buen pan...?
 —Cómprelo en la panadería de Juan Brenes, situada en la calle del Tremedal
 Aseo y buen trato

—Necesita Ud. remendar su calzado?
 —Ocurra a su taller que se los dejará como nuevos. Casa de Dña. Magdalena v. de Quesada

TEATRO MINERVA

Centro de reunión de la buena sociedad

LUZ PROPIA — CORRIENTE DIRECTA

Hoy escogido programa de cine

Croniquín de Naranjo

—Después de amargamente padecer los crueles efectos de una intoxicación bajó a la fosa la señora María Marín de Solano. Deseamos conformidad cristiana a sus afligidos deudos.

—La fiesta patronal de este lugar celebrada en 2 de Agosto, ha estado alegre: Buena misa, procesión, un buen sermón por el Presbítero Carvajal, buena música y buenas cantatífices. En la noche un baile social. La vispera hubo rosario solemne y un bonito fuego pirotécnico, para lo cual se prestó el tiempo, pues después de estar lloviendo a cántaros, descampó de súbito para dar lugar a la DIVERSION POLVORERA la que fué amenizada por una bri-

llante retreta, tocada por la filarmonía de aquí que dirige el Sr. Guevara, la que dicho sea de paso, merece un aplauso por su adelanto.

—La época lluviosa está en lo más y mejor. Resultado: los caminos intransitables, los precios de los artículos de primera necesidad por las nubes... ect.

—Varias noches se ha apagado la luz eléctrica de la empresa Aguilar debido a interrupciones en la planta causadas por las grandes avenidas del Río Colorado.

CORRESPONSAL

Naranjo, 3 de Julio de 1916.

Notas de Grecia

—Ha renunciado la Medicatura de este Cantón el caballero doctor don Pedro Jugo Delgado. Se traslada a Juan Viñas en busca de más amplios horizontes. Se nos dice que en su lugar vendrá el doctor don Alfonso Portocarretero, hermano del competente médico de Palmares don Arturo.

—Empieza ya a agitarse el asunto político. Hay una corriente de simpatía bastante marcada para lograr que en tan importante cuestión, marchemos toda la Provincia de Alajuela bien unidos. Es ya tiempo.

—Doña Anita de Vega continúa un poco mejor. Posiblemente se le practicará una delicada operación una vez que sea el momento apropiado.

—Bastante entusiasmo se nota con motivo de la velada que se prepara con el fin de aumentar fondos para la hermosa institución COPA DE LECHE. Ojalá que el éxito sea completo.

—Es de lamentarse que teniendo tanta piedra, tan magnífica quebradora y una aplanadora, se haya quedado el asunto de ca-

lles en proyecto. Con un poco más de buena voluntad y energía se daría un gran paso en el progreso de la localidad. Adelante.

—Se comenta nuevamente el asunto tranvía y teléfono. No hay caso, cada vez que se acercan las elecciones presidenciales o de diputados se habla de tan importantes proyectos.

La competente directora del Hospital parece que se trasladará a Juan Viñas. Lo sentimos bastante porque pierde Grecia una directora como pocas. En su lugar vendrá una Hermana de Caridad.

—Se encuentra entre nosotros nuevamente el activo y laborioso amigo don Alejandro Aguirre. Montará una excelente fotografía y un nuevo negocio, nunca visto en Grecia.

—Don Fermín Meza vendrá pronto a dar una conferencia. Da dos sus dotes oratorias y su basta ilustración será un éxito más, a los tantos ya conquistados.

CORRESPONSAL

Grecia, Agosto de 1916.

INSERCIÓN SOLICITADA

A ORONTES

Como supongo que Ud. no es de Atenas, me permito hacerle una observación: Al escribir Ud. "NOTAS DEL BARRIO DE

SAN JOSE" en "El Ateniense", debiera haber averiguado antes, que clase de personas son las que Ud. sin tanta impertinencia amo

Usted puede retratarse donde Monge Hnos. y obtener tres bonitas fotografías garantizadas por más de 20 años por \$ 1.00.

Rodolfo Gamboa e hijos

RODRIGO FLORES

Surtido completo en géneros y abarrotes. Precios sin competencia y buen trato.

Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que mi lavandería de sombreros está situada en el Mercado donde ofrezco dejar contentos a todos

Imprenta ACOSTA

PRECIOS MODICOS
BUEN GUSTO

F. HOPKINS SAN RAMON

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajías, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las más baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajías, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas "Chattanooga", de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

VERDADERA GANGA

Tenemos encargo de vender una finquita, que resultará una verdadera ganga para quien la compre. Está situada a un kilómetro de esta ciudad y consta de 15 manzanas, bien cercadas, y de las cuales hay 2 de café de un año, 1 de café viejo con regular cosecha, 2 de socola nueva, media de yucal siendo el resto de potrero, terrenos de sembrar y montañas con maderas de construcción. Tiene una casa de habitación de 8 varas de frente por 12 de fondo, con su corredor al frente, sala, dos dormitorios y cocina.

En esta Imprenta informaremos.

Tragedias en el aire y en el mar

Coronel Braylon, en la PAPELERIA ACOSTA 1,75

En la platería de LORENZO CARVAJAL M. se compra oro del país con el 4% de premio, y se pagan los soles a un colón.

LUIS FERNANDEZ R.

Abogado y Notario

ADOLFO VILLALOBOS

Barbería en donde se le dá el gusto más exquisito a su numerosa clientela.

GERARDO VEGA C.

Sastrería donde se garantiza todo trabajo. Situada al Sur de la Iglesia, contigua a los Sres. Gamboa e hijos.

LOSILLA Hnos.

Los precios más bajos que hay en plaza se encuentran en su establecimiento de comercio. CANTINA, PULPERÍA Y TIENDA.

ALEJANDRO PÉREZ

Tiene su barbería situada en el lado atrás de la Iglesia Parroquial, donde ofrece satisfacer todos los gustos.

FARMACIA CENTRAL Lic. FAUSTO MONTES DE OCA A., propietario

Surtido de drogas y Medicinas de Patente. Todo a precios módicos

Quiere Ud. dejar su ropa vieja, nueva? Pásela donde CELSO CARMONA

quien se hace cargo de dejarla al gusto y satisfacción del cliente. Lo encontrarán 100 varas al Este del Parque, casa de doña Magdalena v. de Quesada.

ORONTES HERNÁNDEZ

En pulpería y abarrotes tengo un surtido grande; y en taquilla, los mejores licores del país, y las copas más grandes.

CECILIO DOBLES

Pasante de Abogado y Notario Público, atenderá a su clientela en esta ciudad todos los días excepto los lunes, que dedicará a sus clientes en Palmares. Horas de despacho: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

JESÚS MONGE T.

San Ramón Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas, situada frente a la plaza nueva.

AVISO DE OPORTUNIDAD

Por ausentarme del lugar, vendo mi casa de habitación sita, en la ciudad de San Ramón, frente al aserradero de don Federico Hopkins; es muy higiénica, nueva, construida con muy buenos materiales, y además tiene un solar de un cuarto de manzana, con agua de cañería y todas las comodidades apetesibles para habitación. Para precio y demás, entenderse en dicha ciudad con Miguel Murillo o conmigo en esta.

JACINTO MUÑOZ

Mina La Unión, Junio de 1916.

nesta, calificándolos de "Camarones dormidos". Yo, como palmarino y que tengo el honor de ser admitido como visitante en casa del muy honorable caballero don Ramón Campos, quien, como su digna familia, me dispensan su amistad, me doy por aludido en sus "Notas"

Que Ud. diga que mis visitas son "Non santas", en nada me

afecta, porque los llamados a cuidar y vigilar de que las sean, es la honrada familia que visito, per sonas bien sensatas que no necesitan de observaciones imprudentes con lo que molesta así, familia digna por muchos conceptos, de aprecio y consideración.

De Ud. Atto. y S. S. DAVID ROJAS VEGA

LO QUE COSTO LA RECONSTRUCCION DEL CANAL DE KIEL

Este canal se llama, con más propiedad, Canal del Emperador Guillermo. Su costo primitivo fué de 7 800.000 libras esterlinas. Los gastos de la reciente reconstrucción han ascendido a 11.000.000 de libras esterlinas (o sea un total de cerca de quinientos millones de pesetas). Antes tenía 9 me

tros de profundidad; pero se ha ahondado y ensanchado para que pueda mantenerse en él a flote el mayor "dreadnought".

Las esclusas en el Báltico tienen 327 metros de longitud y 45 de anchura, siendo las más anchas del mundo.

Libre" que habla por que sí, sin conocimiento de causa, preguntamos nosotros:

—¿De donde es el Gobernador de Alajuela?

—¿De dónde el Inspector de Escuelas de Alajuela?

—¿De dónde el Comandante de Plaza de Alajuela?

—¿De dónde el Director de la Banda Militar de Alajuela?

Y esto no quiere decir que en Alajuela no haya personas competentes para desempeñar ese puesto.

Así como también le estimaremos al colega nos conteste estas otras:

—¿En qué pueblo nació el actual Ministro de Relaciones Exteriores?

—¿En dónde el Agente 2º Principal de Policía de San José?

—¿En dónde el Gobernador de

Puntarenas?

—¿En dónde el señor Héctor Naranjo, profesor actualmente en un importante Centro de Enseñanza de la Rep. Argentina?

Esto le demuestra que San Ramón, no solo ha dado hombres para que lo puedan gobernar, sino que también para gobernar otros pueblos más grandes, más importantes.

Ahora bien, como sabemos lo que irremisiblemente tiene que contestarnos el citado diario a las preguntas anteriores, no tenemos más que exclamar, imitando al Salvador del Mundo, Pueblo, perdónalos por que no saben lo que hacen.

T. Acosta

La Fiesta del Domingo Pasado

En nuestra Iglesia Parroquial y con las ceremonias correspondientes, se verificó el domingo 6 de los que cursan, a las 8 p.m., el matrimonio de los jóvenes don Orontes Hernández con la señorita Virginia Rodríguez. Siendo como son ambos contrayentes de general simpatía, e hijos de honorables miembros de nuestra sociedad, tuvieron la dicha de palpar como sus coterráneos y amigos, no retrocedían ante las inclemencias del tiempo para acompañarles en su despedida de la vida de solteros. Abrió la puerta de su preciosa ruta, y bendijo a los nuevos cónyuges en presencia de sus padrinos, señores don Macario Valverde y doña Paulina de Blanco, don Gerardo Blanco y doña Erminda de Valverde, don Lorenzo Carvajal y señorita María Luisa Hernández, don Eloy Vega y señorita Pacífica Rodríguez, nuestro muy estimable Cura párroco don Juan José Valverde. Terminada la ceremonia religiosa los concurrentes acompañaron a los nuevos esposos a su morada, donde habilísimas manos habían dejado ver su gusto artístico: las flores recogidas en los prados y que en collares colgaban, embalsamaban la estancia con su perfumes; la bien dirigida y no menos hábil orquesta, compuesta por competentes músicos, rompía sus dulcísimas armonías haciendo más intenso el regocijo. Las espumantes copas de riquísimos licorres, bordaban sus cristales con los encajes de su espuma, también querían expresar su regocijo. Todo era dicha todo encanto, todo buen humor.

El brindis pasó en la mayor animación; después, a bailar. El elemento era selectísimo; un manojo de encantadoras señoritas que luciendo sus honestas galas nos permitían ver cómo en sus corazones se anida también la pureza; se nos despertó el entusiasmo y sin más vuelta de hoja, a bailar.

Sobresalían en tan preciosa reunión, y como que de costumbre baten el record, las preciosas joyitas

de nuestra sociedad, señoritas María Luisa Hernández, Marina y Betina Herra, Anita Gamboa, Elenita Valverde, Leonorcita Castro, Amalia Vega, Angela Rodríguez, Angela Castro, Ofelia Rodríguez, Pacífica, Ernestina y Agripina Rodríguez, María Isabel Blanco, Elenita Bello, María F. Caballero, Chabela Dobles, Alejandrina Salazar, María Zamora, Anita García, y otras muchas que no recordamos.

Concluyó la preciosa fiesta en medio de la más viva animación y en el mayor orden y respeto, como de costumbre terminan nuestras fiestas, a las dos de la mañana.

Para que no se nos olvide tan fausto acontecimiento, daremos fin a esta verdadera historia con el nombre de alguno de los concurrentes: don Rodolfo Gamboa y Sra., don Tulio Gamboa y Sra., don Federico Hopkins y Sra., don Tulio Acosta y Sra., Dr. don Mariano Figueres y Sra., don Ricardo Villafraña y Sra., don Félix Castro y Sra., don Ernesto Caballero y Sra., don Tomás Herra, don Ramón Blanco, don Rafael Chaves, don Ahías Gamboa, don Cecilio Dobles, don Eloy Vega, don Angel Losilla y don Lorenzo Carvajal.

Dejaba ya cerrada la enumeración de concurrentes, sin acordarme de lo mejor: es decir a mi manera de pensar, los jóvenes, los hombres de mañana, porque éstos sí que no dejaron pasar inútilmente el tiempo, y como son tantos me limito lo posible: Bernabé Monge, Gilberto Herra, Gerardo Vega, U. Jiménez Mesén, Roberto Gamboa, Gonzalo Mora, Francisco Soto, Virgilio Rodríguez y Amadeo Vargas.

Deseamos que sean muy felices los nuevos esposos, que así como vieron, en medio de tanto regocijo, llegar la nueva aurora, que a pasar la Luna de Miel partieron al interior, donde encontrarán como a qué muchas flores que cortar.

Por la ventura de los dos nuevos votos.

MALAMBRINO

NUBE NEGRA

Sobre la tumba de Tobías Guzmán

~~~~~

No podía explicar qué fenómeno raro se realizaba en mi alma el 11 del que cursa, pues en marcha para mi escuela, fui presa de fatal abatimiento. Mil vagas conjeturas invadieron mi febril cerebro, y solo pude notar que el día, a pesar de su tierna mocedad, estaba triste, y naturaleza toda parecfa conmovida.

Todos mis motores nerviosos trepidaron, cuando una voz sepulcral impelida a impulsos del dolor me dijo al oído: Tobías Guzmán ha muerto. ¡Oh inexorable cegadora del trigal humano! Asestas tu mandoble despiadada, y sepultas en la eterna noche del sepulcro, al padre amoroso, al hijo tierno, al esposo modelo, al maestro sublime.

Era Tobías nuestro coterráneo; en la liza del estudio hizo poderosas conquistas, dedicándose luego con alma enamorada a la humilde, pero idealísima tarea de educar coronando sus hondos afanes con el certificado superior, di ploma que obtuvo sacrificando en vfas del estudio su privilegiado cerebro.

¡Quién no contempla hoy aque-

lla escuela donde el enjambre pequeño acudfa presuroso a escuchar su mágica palabra! la duda invade aquellos tiernos cerebros, que amargados protestan de las hazañas de la muerte.

¡Quién no medita en aquel hogar acibarado, donde una santa esposa de rodillas abrazada al cuello de su tierna prole, saborea la copa de amargura!...

La constelación docente eclipsó, y una de sus estrellas de primera magnitud, fué apagada por la racha del destino.

Hoy ya está él en las regiones de la paz; voló su alma a las eternas lejanías, después de haber llevado a semejanza del protagonista de la tragedia de Gólgota, la la pesadísima cruz de honda enfermedad que acabó por borrarle del escenario de la vida.

Duerme en paz, querido mentor; mientras nosotros en el fondo de nuestra alma erigimos el justo monumento a tu memoria.

VIRGILIO CHAVARRIA

San Ramón, 11 de Agosto. 1916.

## INFORMACION

~~~~~

Falleció el martes pasado en Palmarías, víctima de violenta enfermedad el señor luchador don Caetano Ahías jefe de una de las familias más importantes del lugar. Por sus servicios presentados se le otorgó un premio especial de honor. El señor Ahías era un hombre con un pelo blanco, ante el destino el desti-

no les dejó nada. Muy enfermo ha estado en esta ciudad un niño de nuestro amigo don Aristides Montero. Ojalá que pronto mejore el pequeñín.

En San Mateo murió el viernes pasado el ramonense don Tobías Guzmán, que allá desempeñaba el cargo de Director de la Escuela de Varones. Deja una esposa y unos niños sumidos en la desesperación del hogar vacío, por la ausencia eterna del padre cariñoso y bueno. Que la resignación mitigue el dolor de los afligidos familiares del fallecido.

De Puntarenas regresaron doña Adelina v. de Acosta, y sus hijos Guillermo y Lila, después de haber pasado allá una corta temporada.

A San José, en viaje de negocios fueron en esta semana los señores Alfredo Salazar,

Aquileo Orlich, Ahías Gamboa y Angel Losilla.

En el Teatro Minerva trabajará hoy el Trio Florencio, que tanto éxito obtuvo en el teatro El Trebol, de San José. Tenemos, pues, nueva diversión para hoy.

Muy buenos polvos de arroz para las damas se están fabricando en esta ciudad. Son muy frescos y agradables para el cutis, el que embellecen y aterciopelan con mejores condiciones que los polvos extranjeros, pues en su composición no entran materias dañinas. En la Botica de Lolo Miranda está el depósito para el expendio.

Es la desgracia horrible: En el Hospital de esta ciudad teníase al fuego una enorme olla de agua hirviendo para cocinar una gallina. Llegado el momento oportuno, la cocinera puso la olla en el suelo y sacó la gallina para arreglarla. Estaban por ahí dos niñas jugando, y en sus inocentes juegos, halló el Destino ocasión para empujar a una de ellas dentro de la olla, en donde sufrió horribles quemaduras; no es posible describir los sufrimientos que aque-lla pobre criatura, que en medio de horrosas torturas falleció al día siguiente, sin que fuera posible salvarla.

ORLICH HERMANOS
Comerciantes Banqueros
GENEROS ≡ ABARROTOS ≡ FERRETERIA
IMPORTACION DIRECTA